

Toda la correspondencia se dirigirá a nombre del Director y Administrador de EL ADELANTO

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción y Talleres: Ramos del Manzano, 42. Tel. 1924

Administración: Librería de Núñez, Rúa, 25. Tel. 1019

Número suelto: 15 CENTIMOS

DIARIO DE SALAMANCA

Precios de suscripción en toda España: SIETE PESETAS CINCUENTA CENTIMOS al trimestre.

TODOS LOS PAGOS SE HARAN POR ANTICIPADO

TERCER AÑO TRIUNFAL

Las minas de Almadén, conquistadas para España

Partes oficiales de guerra

Balance de dos días de ofensiva 40 pueblos conquistados Los prisioneros y presentados suman 20.500

En un solo depósito de municiones fueron hallados DIEZ MILLONES de cartuchos de fusil

DOMINGO

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo correspondiente al día de hoy: En el día de hoy, nuestras tropas de Andalucía han roto el frente enemigo en varios puntos del sector de Córdoba...

pueblos de Pedroches, Torrecampo, Villanueva de Córdoba, Venta de Cardena y la estación ferroviaria al norte de Belalcázar. Y en la parte SE. de Badajoz, los pueblos de Zarzacapilla y Peñalsordo y varias importantes posiciones. El número de prisioneros y presentados registrados hoy en este frente, hasta la hora de dar el parte, se elevaba a unos 6.000.

Han sido ocupados y rebasados los pueblos de Hinojosa del Duque, Belalcázar, Cuenta la Lancha, Villar Alto, El Liso, Santa Eugenia, Alcaracejo, Añora, Dos Torres y Pozoblanco. En medio del combate, batallones rojos, completos, con sus mandos, han levantado bandera blanca, entregándose a nuestras fuerzas, siendo de unos 10.000 el número de prisioneros y presentados. El armamento y material recogido es abundantísimo, contándose entre éste, varias baterías de diversos calibres.

La cantidad de armamento, material y municiones recogidos, es grandísima, habiendo caído en nuestro poder una batería del 15,5, un importante depósito de Intendencia, otro de gasolina y otro de material de fortificación. Uno solo de los depósitos de municiones contiene diez millones de cartuchos de fusil y varios miles de granadas de mano y de proyectiles de artillería. En el sector de Toledo, durante la pasada noche, nuestras tropas pasaron el Tajo por sorpresa, estableciendo una cabeza de puente sobre la carretera de Burujón a Polán, y después de construido un puente, han ocupado hoy los pueblos de Polán, Guadamur, Noez, Totanes y Gálvez.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION Nuestros aviones han cooperado hoy en las operaciones de las fuerzas de tierra, y ayer bombardearon los objetivos militares del puerto de Alicante, alcanzando instalaciones del mismo. Salamanca, 26 de Marzo de 1939. III Año Triunfal. De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Otras fuerzas rompieron el frente enemigo por la cabeza de puente de Toledo, y en rápido avance, han ocupado los pueblos de Argés, Covisa, Burguillos, Nambroca, Layos, Casasbuenas, Pulgar, Mazarambroz, Ajofrín, Almonacid, Chueca, Villaminaya, Mascaraque, Mora, Villanuevas, Villasequilla de Yepes, Yepes y las estaciones de Algodor y Castillejos. Se han hecho al enemigo en este sector más de 4.500 prisioneros, entre ellos un batallón y otras unidades completas. Entre el numeroso material y armamento recogidos, figuran una batería de 15,5 y dos de 12,40 y muchas ametralladoras.

LUNES Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo, correspondiente al día de hoy: En el sector de Córdoba ha continuado con gran éxito la progresión de nuestras tropas, que también hoy ha alcanzado gran profundidad, habiéndose ocupado el pueblo de Guijo y la cuenca minera y pueblo de Almadén. La rápida ocupación del puerto de Santa Eufemia, efectuada en las últimas horas de la tarde de ayer, ha permitido que hayan caído prisioneras las unidades enemigas que había en la bolsa Belalcázar-Hinojosa. También han sido ocupados hoy los

ACTIVIDAD DE LA AVIACION Con numerosos servicios ha cooperado con eficacia al avance de nuestras tropas terrestres. Salamanca, 27 de Marzo de 1939. III Año Triunfal. De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

El desarrollo de la ofensiva

Córdoba.—La ofensiva nacionalista progresa a pasos agigantados. (D.N.B.) Córdoba.—En el frente de Córdoba han sido sorprendidos los bolcheviques ante la ofensiva nacionalista, que esperaban sería iniciada en el frente de Madrid o de Valencia. El ataque se extiende desde Sierra Morena a Sierra Nevada, o sea en un frente de 350 kilómetros. Las operaciones han sido iniciadas por una corta y violenta preparación artilera apoyada por las fuerzas aéreas. El adversario ha sido rechazado inmediatamente, según las noticias recibidas hasta ahora, pues el ataque les ha cogido completamente de sorpresa. El frente ha sido arrollado y el objetivo de los ataques es hasta ahora desconocido. La infantería nacionalista ha atacado las primeras líneas enemigas, que han cedido a la primera presión. El avance es ya desde el

Bilbao.—Se ha sabido, en relación con la rotura del frente del Centro, cerca de Toledo, que las tropas del Cuerpo del Maestrazgo y las Brigadas de Navarra, lo han conseguido entre Guadamur y Argés, a unos 15 kilómetros al sur de Toledo. La ofensiva fué apoyada por enorme cantidad de material de artillería, y las tropas nacionalistas consiguieron avanzar en pocas horas en una profundidad de 10 kilómetros. El ataque principal iba dirigido hacia el Oeste, quedando cubierto el flanco izquierdo nacionalista por el río Tajo. Se han empleado en este frente unos 100.000 hombres de los mejores armados, pertenecientes a fuerzas motorizadas en gran parte. El enemigo apenas ha ofrecido resistencia, en vista de esta superioridad, y hasta ahora, las tropas nacionalistas no han sufrido ninguna baja. Se ha limpiado totalmente de enemigos una zona de 50 kilómetros alrededor de Toledo. (D.N.B.) En interés del mejor servicio de Auxilio a Poblaciones liberadas, los donativos que hagan los españoles residentes en el extranjero y los mismos extranjeros, deberán ser preferentemente en especies.

DEL MOMENTO

ANTE LA NUEVA OFENSIVA

Ya está otra vez en marcha los Ejércitos nacionales, las tropas invencibles de Franco, esas legiones armadas que palmo a palmo han liberado provincias y regiones de la dominación marxista, uniéndolas victoriosas y laureadas. La España nacional vuelve a ensancharse en un avance arrollador, impetuoso y brillante, como todos los que le han precedido desde que se inició la guerra. Fracasada la resistencia roja en el campo de batalla a pesar de espléndidas colaboraciones extrañas, se ha querido impedir nuestro triunfo definitivo poniendo en juego argucias de todo género y ardides variadísimos, mientras lograban posiciones económicas en el extranjero los grandes explotadores de las masas rojas destinadas a sufrir la implacable acción de nuestras armas. Bien reciente está todavía el último intento efectuado para sustraerse los dirigentes marxistas a la justicia imparcial y serena de la España de Franco, mediante la constitución del llamado Comité de Defensa, en cuyo seno se han introducido nuevos actores para lograr una honrosa paz, según Besteiro, ahora que toca a su fin la estúpida y suicida resistencia enemiga de modo definitivo.

Un abismo infranqueable nos separa a las partes contendientes. Al ateísmo rojo se opone el carácter netamente religioso de nuestra Cruzada. Al internacionalismo marxista, el culto a la Patria. A la concepción proletaria de la lucha de clases, la armonía y mutua dependencia entre los distintos intereses nacionales. Al crimen, la exaltación de la justicia. Al odio, el amor. Al criterio materialista de la historia y del vivir humano, un espiritualismo que dignifica y eleva al hombre. A la bandera roja, símbolo del odio, la roja y guald, emblema del amor patrio. Al puño cerrado, nuestra mano abierta, expresión del saludo cordial, amable, expansivo y acogedor. Esa oposición irreductible y la sangre de los caídos por Dios y por España, condenada irremediablemente a perderse en el vacío cualquier fórmula de conciliación que intentase poner fin a la guerra fuera del terreno de las armas. Por otra parte, está demasiado cerca de nosotros otros el siglo XIX, causante directo de la guerra actual que hizo norma de la vida pública española la transacción, el hacer y deshacer continuos, el ir y venir al azar por caminos encontrados y opuestos, como quien no tiene conciencia clara del destino al cual se dirige, y creyó ingenuamente en el dogma liberal a cuyo tenor gobernar es transigir, para que pudiera prosperar el intento de retornar a una España con sufragio universal, banco azul, cátedras universitarias para los primates revolucionarios, amnistía, borrón y cuenta nueva... Todo eso se fué para no volver y no volverá. Rendición sin condiciones o victoria por las armas: no ofrece más legítimas desembocaduras esta guerra a cuya liquidación definitiva asistimos. Y a la petición de una paz honrosa, formulada por el Comité marxista de Madrid, he ahí nuestra respuesta: la nueva ofensiva que ya ha empezado.

Nuestro embajador en Francia visita al señor Bonnet

París.—Bonnet ha recibido hoy al embajador de la España nacionalista, Lequerica. La entrevista ha tratado de las relaciones entre los dos países y especialmente del problema de los refugiados. (D.N.B.)

El «José Luis Díez» sale remolcado para Algeciras

Burgos.—Comunican de Gibraltar que la entrega del «José Luis Díez» tuvo lugar el sábado. Se hizo cargo del citado destructor el representante de España, a presencia del delegado del Gobernador general de dicha plaza y de los oficiales de nuestra Marina, llegados al efecto de Cádiz. Nuestro representante dió posesión del buque al capitán de fragata, don Alejandro Molina Soto, izándose la Bandera Nacional, a la que se rindieron los honores de ordenanza, y entonándose el himno de Falange en medio de gran entusiasmo. El «José Luis Díez» salió poco después remolcado con destino a Algeciras, y su salida dió motivo a nuevas manifestaciones de simpatía y adhesión a España y a la persona de su invicto Caudillo.

El Caudillo ha dado una vez más la voz de «adelante»

Extracto de la crónica de EL IEBIB ARRUMI Tenía que terminar así esta gran pantomima que están llevando a cabo los rojos por la tremenda, porque la generosidad del Caudillo, como todo en este mundo, tiene sus límites y en vista de la infamidad de quienes no tenían forma de autoridad alguna sobre sus masas, porque jamás la tuvieron, el Caudillo, una vez más, ha empuñado la voz del timón y ha dado la voz de adelante!

Un vuelo con los aviones de Franco sobre Madrid

Extracto de la crónica de SPECTATOR Iba a terminar la campaña y me faltaba por realizar un servicio más, detrás de las fuerzas victoriosas de Franco, servicio que he tenido la honra de realizar hoy. En las primeras horas de la mañana, nuestras escuadrillas se remontaban sobre la que todavía era zona marxista, para localizar las posibles defensas de los rojos y muy pronto una preparación de artillería batía exactamente todos aquellos núcleos de organización defensiva y simultáneamente se percibía desde el aire a los rojos en franca fuga. Más tarde nuestros aparatos de bombardeo, escoltados por numerosos cazas, continuaban rumbo a la capital y remontaban toda la ciudad, dividiendo perfectamente barrios y casas. Desde nuestra altura, la calle de Toledo, la Plaza Mayor, la Puerta del Sol, la calle de Alcalá y la plaza de la Independencia, parecían rebosantes de una muchedumbre que contempla ya sin temor el vuelo de los aviones y que aparecía en verdadero estado febril. Por la Gran Vía pudimos contemplar a nuestro sabor el transitar de las gentes. He visitado los sectores próximos a la capital. Los rojos se han pasado en grandes grupos en distintos sitios, singularmente por la Ciudad Universitaria y los Carabanchales. En este último lugar han ocurrido escenas pintorescas y ha habido familias enteras, y muy numerosas,

Ha sido nombrado alcalde de Valencia, el señor Barón de Carcer

Burgos.—Esta noche, al salir el gobernador civil de Valencia, señor Planas de Tovar, de visitar al señor ministro de la Gobernación, participó a los periodistas que éste había nombrado alcalde de Valencia al señor Barón de Carcer, y que oportunamente se daría a conocer la composición del resto de la Corporación municipal de dicha ciudad.

La prensa portuguesa sigue haciendo resaltar la importancia del acuerdo hispano-portugués

Lisboa.—El ingeniero Silva Dias, jefe de los Servicios de Información de prensa del secretario de Propaganda Nacional, ha recibido del Fuehrer Canciller, Adolfo Hitler, la Encomienda del Aguja Blanca de Alemania. Por aquí por el centro, el Ejército de Toledo, en la madrugada de hoy, se ha lanzado a una embestida a fondo con dirección Este, partiendo de la carretera de Extremadura y dirigiendo sus flechas hacia la de Andalucía. Bien es verdad que esto se parece muy poco a la guerra, más que nada es una carrera de velocidad, en la que los rojos se embalan hacia adelante y nosotros les seguimos pisando los talones. No iba mediada la tarde, y las fuerzas que manda el general Saliquet habían rebasado ya los treinta kilómetros de profundidad en su avance, en un frente de más de cincuenta. Millares de prisioneros y baterías enteras que enarbolan bandera blanca. Esto es una verdadera carrera triunfal y entre los pueblos tomados figuran Colan, Guadamur, Checa, Almonacid y otros de mucha importancia. También se ha tomado Villanueva. Esto está a punto de terminar. ¡Arriba España! ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército!

Visitas al ministro de la Gobernación

Burgos.—El ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, ha sido cumplimentado por los Gobernadores de Valencia, de la Coruña y por don Manuel García Viñolas, que a su regreso de Roma se ha posesionado provisionalmente de la Jefatura del Servicio Nacional de Propaganda. También ha sido cumplimentado por don Manuel Aznar. Orden moral, orden social, orden sanitario; son las consignas de los países trianfeadores.









